

76° Fête du peuple jurassien PARTIE OFFICIELLE DU MOUVEMENT AUTONOMISTE JURASSIEN

Delémont, 17 septembre 2023

Discours de Bernard Studer, Vice-président du MAJ

Chères amies jurassiennes, chers amis jurassiens,

2024 s'annonce particulièrement riche en évènements pour le peuple jurassien.

Dans une année presque jour pour jour, le long périple de Moutier pour rejoindre le canton du Jura franchira une étape importante : l'approbation du concordat par le corps électoral des deux cantons !

Dans le Jura Nord, il importe que tous les ayants-droits se déplacent en masse pour accepter ce concordat et démontrer ainsi leur attachement aux prévôtoises et aux prévôtois. Ce vote doit également lancer un signal clair aux communes qui demeurent sous le joug bernois et leur signifier que les citoyennes et les citoyens de la République et Canton du Jura sont *et* seront toujours prêts à les accueillir les bras ouverts.

Sentant Moutier sur le départ et Belprahon prêt à marcher dans les pas de sa grande voisine, le Gross Kanton ne lésine pas sur les moyens. Après une brève phase de tergiversations, le Grand Conseil a accepté récemment plusieurs crédits liés au projet Avenir Berne Romande : 46 mios de fr. pour un nouveau centre administratif à Tavannes et 8.2 mios de fr. pour l'étude d'un pôle de compétence justice et police à Reconvilier.

Le Canton de Berne arrose temporairement le Jura méridional. Il en est coutumier. Il est prêt à soutenir la construction d'une école secondaire pour quelques dizaines d'élèves, un projet que même les concitoyens de Virginie H ne veulent pas !

Si sur le court terme cette tactique d'arrosage peut apaiser certaines ardeurs, elle se révélera totalement inefficace à long terme. On en rediscutera le jour où certains de ces services délaisseront le « Grand Chasseral » au profit de la citée seelandaise.

2024 sera évidemment marqué par les festivités du 50^{ème} anniversaire du plébiscite du 23-Juin 1974. La fête s'annonce belle, joyeuse, populaire et intense – on parle même d'une nuit libre! Une nouvelle fois, nous aurons l'occasion de démontrer à nos convives, à nos amis de la francophonie et à la Suisse entière, les facultés extraordinaires du peuple jurassien à festoyer, à fraterniser et à se réunir pour commémorer cet évènement majeur de son histoire.

Ces 3 jours de liesse seront l'occasion de rendre hommage aux pères fondateurs, aux dirigeants de notre mouvement, Roland Béguelin disparu il y a 30 ans déjà et Roger Schaffter mais également à toutes les militantes et à tous les militants qui ont mis l'intérêt collectif de la cause jurassienne au-dessus de leurs intérêts personnels durant la lutte d'indépendance.

Sans eux, nous ne serions pas là aujourd'hui et soit dit en passant il n'y aurait pas 11 candidats pour prétendre aux 2 sièges jurassiens au Conseil des Etats le 22 octobre prochain.

Cette fête ne doit toutefois pas être marquée par le sceau de la nostalgie! Elle doit surtout être l'occasion de démontrer à la jeunesse que cette souveraineté acquise de haute lutte est un bien précieux.

Cet anniversaire permet de nous rappeler d'où l'on vient mais surtout de réaffirmer où l'on veut aller. L'autonomie des 3 districts du Nord n'est pas une fin en soi. Le retour de Vellerat, de Moutier et même de Belprahon non plus. Notre but c'est la reconstitution de l'unité du peuple jurassien.

Cette unité n'est pas une chimère ou l'utopie de quelques fanatiques mais c'est l'objectif de tout un peuple injustement mutilé par l'Etat bernois.

50 ans de séparation du peuple jurassien ne pèsent pas bien lourd à côté des 1'000 ans d'histoire commune. Nos racines qu'elles soient du Jura méridional ou du Nord sont profondément ancrées dans le terroir jurassien. Elles sont nourries d'une identité culturelle forte marquée par notre amour de la langue française, par notre révolte face à l'injustice, par notre volonté d'indépendance et notre quête de l'unité.

Le MAJ vous donne donc rendez-vous les 21, 22 et 23 juin prochain pour fêter dignement les 50 ans de l'événement qui a donné naissance à la République et Canton du Jura. Mais n'oublions pas que cet anniversaire est également à l'origine de la fracture de notre territoire et de la division de tout un peuple, injustice crasse que nous n'accepterons jamais.

Vive le Jura Libre de Boncourt à la Neuveville

Merci de votre attention.

Bernard Studer Vice-président du MAJ